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ريا�ض عواد  

أكــد النائب »أســامــة الشاهين« تطلعه وجميع 
المواطنين والمواطنات لعمليات إجلاء سريعة وآمنة، 
ــارج إلى  تعيد جميع أبناء وبنات الكويت من الخ
وطنهم وذويهم، وذلك للمرضى والسياح والطلبة 

والدبلوماسيين وغيرهم من فئات المغتربين.
وقال »أسامة الشاهين« عضو مجلس الأمــة: أنه 
وحوالي 20 نائب قد أعلنوا مجددًا موقفهم بتأييد 
المصالحة الوطنية والعفو، حيث أن عودة الشباب 
والنوابّ »الإصلاحيين« تمثل مطلب شعبي واسع، 
بجانب كونه متطلب صحي وإنساني لا يجب التأخر 

عنه.
وشــدد النائب »أسامة الشاهين« ـ عضو اللجنة 
الصحية في مجلس الأمة ـ أن استقبال 4000 عائد 
وعائدة )يوميًا( بحوالي 25 طائرة مختلفة، يمثل 
تحــدي صحي ولوجيستي كبير أعلنته الحكومة، 
وسنراقب كفاءة وأمان قيامها منه، متمنين لها النجاح 

اسامه الشاهين ولأبنائنا وبناتنا السلامة والعودة الميمونة.

4000 عائد يوميًا تحدي كبير استقبال 

الشاهين: عودة »الإصلاحيين« 
مطلب شعبي

 اعتبر النائب عبدالله فهاد مشكلة العزاب من أهم 
القضايا التي تحتاج إلى حل سريع من قبل الحكومة 
لأن آثارها الاقتصادية والاجتماعية والأمنية باتت 
ــة فــيــروس كــورونــا، طالب الجهات  جلية فــي أزم
المعنية بالتلوث في جون الكويت بتكثيف جهودها، 

موضحا أن هناك تلوثا سجل في الأيام الماضية.
وقال فهاد  »نحن في لجنتي المرافق العامة والبيئة 
البرلمانيتين ركزنا على هذين الملفين على مدى أدوار 
الانعقاد الماضية لاستشعارنا بأهميتهما، وقمنا 
بطرح الحلول وقدِّمت اقتراحات بقوانين، وجهزت 
تقارير لانهاء المشكلة، لكن كنا ندور في حلقة الوعود 

الحكومية المتكررة بالإصلاح«.
وأوضــح فهاد أن »ملف العزاب يجب أن يطوى 
لأنه أصبح يشكل هاجسا أمنيا واجتماعيا، ولابد من 
معالجة جادة ومدروسة لاسيما أنه دخل نفق مظلم 
في أزمة كورونا«، موضحا أن »مشكلة العزاب لم 
تكن وليدة اللحظة، ومنذ أكثر من عقدين والحكومة 
تتحدث عن مدن للعزاب، ولكن في ظل التعقيدات 
في توزيع المشاريع لم يتم انشاء المــدن الخاصة 
بالعزاب، وظلت المشكلة تراوح مكانها حتى باتت 

كرة ثلج يتقاذفها أكثر من طرف«.
ــا فهاد الجهات المعنية بالتلوث في جون  ودع
الكويت إلى تكثيف جهودها وعدم التقاعس بسبب 

فيروس كورونا قائلا، »نمى إلى علمنا أن هناك تلوثا 
سجل في الأيام الماضية في الجون ولابد من البحث 
عن أسبابه، لأن المجارير ما زالــت تنخر في عمق 
البيئة البحرية وتؤثر على الأمن الغذائي«، محذرا 
من تفاقم التلوث ومطالبا بضرورة تفعيل طريقة 
مراقبة التلوث، وتجهيز المختبرات المتخصصة 
الــقــادرة على التنبيه على الخطر قبل وقــوعــه، أو 
تتداركه في حال وقوعه مطالبا الجهات المسؤولة عن 
الجون وهي الهيئة العامة للبيئة ووزارة الأشغال 
ووزارة الصحة والهيئة العامة للصناعة بتكثيف 

الجهود.
وأكــد فهاد: »نحن في لجنة البيئة كــان لنا دور 
في الضغط على الحكومة لتوفير 20 مليون دينار 
لانشاء محطات معالجات في نهاية المجارير التي 
تصب في جون الكويت، لكن للأسف أنه إلى الآن لم 
تركب أو أنها لم تركب بالشكل المأمول«، قائلا »تابعنا 
عن قرب التلوث في مدينة صباح الأحمد والبحيرات 
التي تكونت، وقمنا بــزيــارات ميدانية في البيئة 
البرلمانية مع وزراء الأشغال المتعاقبين والجهات 
المعنية بالبيئة، لكننا كنا نصطدم بالبيروقراطية 
مع أن صحة الناس أنه من المفترض لا تهاون معها.. 
عموما جاءت كورونا لتفضح المستور، وتكشف عن 

عورة التخاذل الحكومي على مدى عقود من الزمن«.

فهاد: أولوياتنا فيروس كورونا وقضية العزاب 
وتلوث جون الكويت 

السبيعي: محطة وقود 
مؤقتة بالمهبولة 

الحميدي السبيعي 

قال النائب الحميدي السبيعي، 
امس السبت، » ابلغني وزير النفط 
ــاء بالوكالة  وزيــر الكهرباء والم
ــه تم  الــدكــتــور خــالــد الــفــاضــل أن
الاتفاق مع وزارة الداخلية على 
تحديد موقع في منطقة المهبولة 
لاستخدامه كمحطة بنزين مؤقتة 
تخدم الأهالي.. فلهم جزيل الشكر 
على سرعة تجاوبهم مع ما طالبنا 

به

عبدالله فهاد 

ال�������غ�������انم ي���ه���ن���ئ 
ن�����ظ�����ي�����ري�����ه ف���ي 
ج���������م���������ه���������وري���������ة 
زيم�������������ب�������������اب�������������وي 
بالعيد الوطني

بعث رئيس مجلس الأمة مرزوق 
علي الغانم امس  ببرقيتي تهنئة 
إلى كل من رئيس الجمعية الوطنية 
في جمهورية زيمبابوي جيكوب 
ف.مـــوديـــنـــدا، ورئــيــســة مجلس 
الشيوخ مابيل تشينومونا وذلك 

مرزوق الغانم بمناسبة العيد الوطني لبلدهما

عاشور يطالب بإصدار 
لائحة سكن العزاب

صالح عاشور 

طالب النائب صالح عاشور وزير البلدية 
وليد الجاسم، امس السبت ، بسرعة إصدار 
لائحة سكن العزاب بحيث يحدد فيها الحد 
الأعلى للسكن لكل مبنى و غرفة مع تحديد 
الخدمات العامة والمرافق الرئيسية لكل 

مبنى.
كما طالب بـ »تشديد الرقابة والتفتيش 
للتقيد بالتعليمات والاشتراطات التي فيها 
مصلحة العامل والبلد، تفاديا للوضع 

الكارثي والمأسوي الذي نشهده الآن


